

# Adán Chávez Frías: “Nuestra batalla es una carta de amor a Hugo”

Entrevista al profesor Adán Chávez Frías

Por: [Geraldina Colotti](#)

Globalizacion, 16 de agosto 2020  
[alainet.org](http://alainet.org) 28 July, 2020

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Historia](#), [Política](#)

*Con motivo del sexagésimo sexto cumpleaños del Comandante Eterno, entrevistamos a su hermano mayor, el profesor Adán Chávez Frías, Vicepresidente de Asuntos Internacionales del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV). Actualmente es embajador de la República Bolivariana de Venezuela en la República de Cuba y dirige el Instituto de Altos Estudios Hugo Chávez. Le agradecemos por aceptar responder nuestras preguntas desde La Habana.*

## **Estamos próximos a conmemorar el 66 aniversario del natalicio del Comandante Hugo Chávez, ¿Qué aspectos destacarías de su legado?**

Un debate que nos toca hondo a todas las revolucionarias y todos los revolucionarios -en Venezuela y otros pueblos del mundo-, es el debate acerca del legado del Comandante Hugo Chávez; un asunto que no nos proponemos agotar en esta entrevista, dada la rica diversidad de aristas y temas que forman parte del ideario y de la praxis del líder histórico de la Revolución Bolivariana.

Algunos de esos temas, en los cuales meditó y trabajó incansablemente nuestro Comandante Eterno, y que por tanto constituyen parte fundamental de su legado, están relacionados con la conquista del poder político y la organización de la vanguardia revolucionaria, el diseño del nuevo marco jurídico e institucional del país, el impulso de una democracia participativa y protagónica, la garantía de la suprema felicidad social de nuestro Pueblo, la consolidación de un mundo multicéntrico y pluripolar, la defensa de nuestra soberanía e independencia y, en general, la construcción del socialismo bolivariano.

Pudiéramos decir, sin duda alguna, que la trascendencia histórica del legado del Comandante Chávez tiene su esencia en haber despertado en las venezolanas y los venezolanos la esperanza de un cambio profundo y en haber transformado contundentemente la realidad del país, enrumbándolo hacia un mejor destino y colocándolo a la vanguardia de la construcción de una nueva geopolítica internacional, con un rol destacado en la integración de los Pueblos de Nuestra América Latinocaribeña.

Chávez logró que nuestro pueblo se apropiara de este aliento teórico, ético y político, convirtiéndolo en una herramienta y en una guía permanente para la reflexión y la práctica transformadora; siempre con lealtad a los principios, y con la flexibilidad y creatividad

necesarias para resolver los problemas que la vida plantea a las revoluciones auténticas, atendiendo al contexto histórico en que se presenten.

Las revolucionarias y los revolucionarios hemos decidido hacer nuestro y defender el legado del líder histórico de la Revolución Bolivariana, su estilo de pensamiento, su forma de interpelar la realidad e interactuar con la gente, y su manera de hacer política, ajena a todo dogmatismo y sectarismo.

Por ello, aún en medio de la compleja coyuntura por la que atraviesa nuestro país y el mundo, caracterizada por la batalla que libra la humanidad contra la pandemia del Covid-19 y por la criminal arremetida imperial; el Pueblo venezolano se mantiene firme en la defensa del ideario y la praxis del Comandante Hugo Chávez.

No hay imperio, por más poderoso que sea, que pueda doblegar nuestra férrea voluntad de preservar dicho legado de soberanía e independencia nacional; un compromiso que todas y todos hemos asumido, y que hoy es bastión inexpugnable de la unidad revolucionaria, de la fe inquebrantable en la justeza de nuestra causa y en la victoria de nuestros sagrados ideales.

***Por estos días conmemoramos también el 237 aniversario del natalicio del Libertador Simón Bolívar, ¿Fue el Comandante Hugo Chávez un continuador de las ideas de Bolívar?***

Chávez fue, sin lugar a dudas, continuador de la gesta histórica del Padre Libertador, en cuyo pensamiento profundizó y por cuya materialización consagró su vida. Las ideas precursoras de Bolívar, son hoy letra viva y legitimada en la Constitución Bolivariana de 1999.

En tal sentido, podemos afirmar que, a pesar de las ideas dominantes nacional, regional y globalmente antes del arribo al poder de la Revolución Bolivariana; la batalla librada por el Comandante Chávez a finales del siglo XX y principios del siglo XXI, logró fracturar en profundidad el viejo pensamiento hegemónico con ideas y acciones transformadoras, con la moral y las luces de nuestro Padre Libertador Simón Bolívar, de su maestro Simón Rodríguez y del guerrero de grandes epopeyas Ezequiel Zamora; recogidas todas en el cimiento de nuestro proceso revolucionario: el Árbol de las Tres Raíces, hoy fortalecido con la incorporación de la raíz chavista.

De manera que, el ideario bolivariano siempre estuvo presente en el pensamiento y praxis del Comandante Chávez, incluso antes de la rebelión del 4 de febrero de 1992; momento para el cual el máximo líder de la Revolución Bolivariana ya tenía claras las ideas que soportan el Proyecto Nacional Simón Bolívar, un proyecto de largo aliento orientado a hacer realidad el ideario bolivariano, el proyecto originario de una Patria grande, próspera, donde brille la educación, la moral y las luces.

Chávez nos sigue recordando que el Proyecto Nacional Simón Bolívar, edificado sobre las bases del pensamiento del Padre Libertador, se sustenta en el planteamiento de que “no habrá revolución sin ideología revolucionaria; no habrá socialismo, sin una conciencia socialista, sin conciencia comunitaria, sin conciencia social”; y es bajo esta premisa del líder histórico de la Revolución Bolivariana respecto a nuestro proceso liberador, que las venezolanas y los venezolanos seguimos estudiando, aprendiendo, nutriéndonos del ideario del Padre de la Patria Simón Bolívar y de las ideas del propio Comandante Hugo Chávez;

entre tantos hombres y mujeres de nuestros Pueblos.

***Cuando usted imparte cátedras a los jóvenes en el marco de las actividades que desarrollan desde el Instituto de Altos Estudios del Pensamiento del Comandante Eterno Hugo Rafael Chávez Frías, ¿Qué le preguntan más?, ¿Qué idea tienen los más jóvenes de lo que fue la lucha de Chávez en el siglo XX?***

La juventud venezolana está muy imbuida del legado del Comandante Chávez, de las ideas que soportan el proyecto de amplias transformaciones que tiene lugar en el país desde el año 1999 en beneficio de nuestro pueblo; gracias al empeño del líder histórico de la Revolución Bolivariana por comunicarse permanentemente con la gente, como parte de la batalla emprendida para generar mayores niveles de consciencia y profundizar los cambios históricos que el país requería.

Y es que nuestro Comandante Eterno otorgó siempre un valor fundamental a la participación de la juventud en el porvenir de la Patria, destacando permanentemente que las y los jóvenes disponen de la pasión, la energía y el amor necesario para impulsar una verdadera revolución, en lo político, en lo social y en lo ético-moral.

Es precisamente este aspecto, el relacionado con la motivación revolucionaria del Chávez joven, aquel que ingresó a la Academia Militar para terminar convirtiéndose en un soldado de la Patria, en un hombre sensible al ideario bolivariano; uno de los temas que más interés despiertan en la juventud venezolana, una juventud en la que siempre creyó el Comandante Eterno, y a la que le asignó un rol de primer orden en la consecución de los grandes objetivos definidos por la Revolución Bolivariana, superando lo que constituye uno de los grandes males del capitalismo: la exclusión de las y los jóvenes, y la minimización del gran potencial que tienen para desempeñar cualquier tarea, por más dura y exigente que sea.

Hoy, cuando Venezuela atraviesa por una de las pruebas más duras de la historia revolucionaria; la muchachada de la Patria se mantiene firme en defensa de su legado, bajo la conducción del compañero Presidente Nicolás Maduro.

***¿Qué actividades han organizado desde el Instituto de Altos Estudios del Pensamiento del Comandante Eterno Hugo Rafael Chávez Frías para conmemorar su cumpleaños?***

Aún en el marco de la actual coyuntura nacional y mundial, hemos organizado desde el Instituto de Altos Estudios del Pensamiento del Comandante Eterno Hugo Rafael Chávez Frías, un conjunto importante de actividades para conmemorar el 66 aniversario del natalicio del líder histórico de la Revolución Bolivariana.

Una de estas actividades es el concurso literario “Cartas de Amor a Hugo”; una iniciativa inscrita en el género epistolar y orientada a destacar la cercanía de nuestro Pueblo con el Comandante Eterno.

Como señalamos en las bases del concurso, cuando uno recorre los senderos de la Patria, oye hablar a personas de todas las edades de un Chávez vivo, constructor de esperanza; refiriéndose a él como alguien muy cercano, como un hombre que le devolvió a su Pueblo, y a las y los humildes del mundo, motivos para luchar; como el líder al que, en palabras de José Martí, le pagan con amor, todo el amor dado.

También, están siendo pautados trabajos audiovisuales relacionados con la vida y obra del

Comandante Chávez en diferentes medios de comunicación del país; al tiempo que, serán presentados textos editados por el Instituto, relacionados con su legado, en el marco de la 11° Feria del libro de Caracas, que este año tendrá lugar del 23 al 28 de julio, como parte de la programación del cumpleaños 66 del Comandante.

Además, habrá todo un despliegue de micros en las redes sociales, que nos han hecho llegar intelectuales, dirigentes y miembros de partidos de izquierda del mundo; quienes han querido expresar los sentimientos de amistad y solidaridad que en el planeta sigue despertando el líder histórico de la Revolución Bolivariana.

Asimismo, estará desarrollándose de manera simultánea en los distintos municipios del estado Barinas, una actividad cargada de un gran simbolismo: la siembra de 66 árboles de la especie samán; como recordatorio del juramento realizado el 17 de diciembre de 1982 por nuestro Comandante Eterno en el mítico Samán de Güere, donde asumió el compromiso de consagrar su vida para romper las cadenas que oprimían al Pueblo venezolano por voluntad de los poderosos.

Por otra parte, desde la Fundación Comandante Eterno Hugo Chávez, dirigida por Rosa Virginia Chávez, se está convocando a las niñas y los niños de Venezuela y el mundo a la actividad "Un Regalo para Chávez"; a través de la cual éstas y éstos pueden enviar videos cantando la canción "Chávez Corazón del Pueblo"; así como dibujar tarjetas de cumpleaños dirigidas al líder histórico de la Revolución Bolivariana.

## **Geraldina Colotti**

La fuente original de este artículo es [alainet.org](http://alainet.org)  
Derechos de autor © [Geraldina Colotti](http://Geraldina Colotti), [alainet.org](http://alainet.org), 2020

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)  
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Geraldina Colotti](#)

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)  
[www.globalresearch.ca](http://www.globalresearch.ca) contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.  
For media inquiries: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)